

**LICENCIATURA EN ENFERMERÍA**

**Enfermería comunitaria**

**Catedrático(a): Prof.(a) Beatriz Gordillo López**



**Tarea: ensayo**

**Alumna: Araceli Guadalupe García Aguilar**

**7to. Cuatrimestre Grupo "B"**

Comitán de Domínguez, Chiapas. 23 de septiembre de 2020

## 1.9 El proceso de atención de enfermería

El siguiente apartado nos explicara un tema de mucha relevancia ya que trata sobre el proceso de atención de enfermería, común mente conocido como PAE. El cual permite a los enfermeros y enfermeras aplicar el método científico llevándolo a la práctica, proporcionando a los pacientes que requieren o necesitan cuidados; fundamental es que el enfermero o enfermera sepa cómo llevar el proceso, conozca el concepto, para que, en el momento de llevarlo a la práctica, los resultados sean los esperados de acuerdo a los objetivos. Es importante que nosotros como estudiantes de enfermería entendamos este tema, ya que en algún momento estaremos laborando en un campo clínico, y el comprenderlo nos ayudara a que nosotros sepamos cómo actuar ante ciertas situaciones y demos un servicio de buena calidad. Como ya sabemos el proceso de atención de enfermería se divide en cinco etapas las cuales son: valoración, diagnóstico, planeación, ejecución y por último evaluación.

El proceso de atención de enfermería hace que llevemos a la práctica los conocimientos adquiridos durante la carrera, de igual forma interactuamos con el paciente, sus familiares y la comunidad. Su evidencia esta puesta en la práctica que se realiza al proporcionar los cuidados, trabajando conjuntamente en equipo con el paciente, familiares y comunidad de una manera estructurada, homogénea, lógica, pero sobre todo de manera sistemática logrando buenos resultados; para lograr buenos resultados es fundamental la valoración de enfermería dado a que esta parte es la encargada de recoger y recopilar datos del estado de salud del paciente, el diagnóstico hace referencia al problema real que puede tener el paciente es necesario determinarlo para actuar y resolverlo o disminuirlo, en la planeación establece o lleva a cabo cuidados que previenen, reducen o eliminan los problemas detectados, ejecución se da cuando se pone a la práctica el plan de cuidados elaborados, evaluación es la última etapa que evalúa el estado de salud actual del paciente y lo esperado. El proceso de atención de enfermería es el ejercicio de nuestra profesión como enfermeros dado a que todo lo llevamos a la práctica, de acuerdo a nuestros conocimientos y según el método científico. Al proporcionar los cuidados de enfermería en el proceso de atención de enfermería, la práctica que se realiza a generado un impacto e importante desarrollo trascendiendo en los últimos años en el entorno de procedimientos, protocolos y en los planes de cuidado. Los cuidados son actividades de enfermería que buscan hacer énfasis en el estilo de vida saludable proporcionando promoción, tratamiento y prevención de la salud. Existen diferentes tipos de cuidados en los cuales se encuentran: cuidados funcionales o por tareas, cuidados progresivos, cuidados globales o por pacientes, cuidados integrales; cada uno con diferente funcionalidad, pero con el mismo objetivo donde nuestra prioridad es el paciente, su familia, comunidad y el entorno que lo

rodea. Los cambios que surgen han sido de gran relevancia para la práctica enfermera debido a que genera beneficios tanto en el paciente con la calidad de los cuidados, como para el personal de enfermería al grado de motivarlos, sentirse competentes y siendo responsables. La actividad de enfermería que se realiza esta en los actos físicos, actos verbales, actos mentales que genera la enfermera para poder planificarlos y una tarea que parece fácil, pero es un poco difícil el cual es poder ejecutarlos por uno o varios miembros que cuidan de paciente obteniendo respuesta a la necesidad del problema de salud que el presenta. Las actividades que se realizan se clasifican en grupos son: actividades autónomas conformadas por el diagnóstico y tratamiento de enfermería, actividades derivadas en esta participan otros profesionales, actividades de soporte encargada de facilitar la labor asistencial. Es fundamental llevar al pie de la letra los protocolos según técnicas y actividades de enfermería, siendo así estas de mucho interés para juntar y obtener diferentes criterios de actuación para la realización de los planes del cuidado.

He llegado a la conclusión que el tema ya expuesto es un tema fácil de comprender, sobre todo eficiente y eficaz para proporcionar cuidados. Es de vital importancia para nuestros estudios de enfermería, por que como profesionales de la salud trabajamos con humanos, de las cuales su vida en cierta parte depende de nosotros; de tal manera que nosotros debemos obtener los conocimientos adecuados y necesarios para poder brindar un servicio correcto, por que en algun momento llegaremos a formar parte de un campo clínico y pondremos en práctica el proceso de atención de enfermería. Como enfermeros realizamos diferentes servicios, en los cuales debemos proporcionar una serie o conjunto de cuidados, para la pronta recuperación y estabilización de nuestro paciente, según sean sus necesidades y posibilidades, según el entorno y ambiente que se encuentra. También es necesario trabajar en conjunto con su familia, la familia juega un papel importante del tal manera es esencial enseñarles a adoptar nuevos estilos de vida en el cual tengan un estilo de vida saludable.

## **Bibliografía**

UDS. (agosto-diciembre de 2020). *antologia de enfermeria comunitaria* . Recuperado el 09 de 09 de 2020, de antologia de enfermeria comunitaria :  
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/0f38f8c5c48e8362a56be8ffcd6750ae.pdf>